

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Las noticias transmitidas por el alto comisario de Marruecos, general Burguete, son bastante satisfactorias. La tranquilidad es completa en la zona de nuestro Protectorado, y entre las kábilas rebeldes se abre camino la idea de sujeción a España, así como también la de dirigirse contra su antiguo candidato Abd-el-Krim, que va perdiendo cada día más adeptos.

Mucho celebráramos que se confirmasen todas estas noticias, y que al fin llegase el momento de poder dar por terminada la campaña de Marruecos, que es para España una sangrienta guerra de hombres y dinero muy superior a sus fuerzas.

Diariamente, los que nos asomamos a la política internacional, tenemos ocasión de contrastar la manera de conducir a ciudadanos y prensa de los demás países con los nuestros. Aquí domina el espíritu de partido, y a él se supeditan absolutamente todas las tensiones, por importantes que sean. En otras partes, se tienen en cuenta los intereses del país, y aun por encima de éstos, la dignidad y el deseo de la ajena estimación.

Decimos esto a propósito de lo que se lee en la prensa francesa, comentando los resultados de la Conferencia de La Haya. Con dicho motivo, veiga o no a cuento, se prodigan los elogios al presidente del Consejo de ministros, M. Poincaré, indicando que gracias a sus ideas, debidamente defendidas por los representantes de Francia, la política de este país ha sido la triunfadora en todos estos diálogos internacionales, y la que por fin ha de ser la orientadora de lo sucesivo.

Aunque sean muy discutibles todas estas afirmaciones, hay que convenir en que ausan un alto sentido patriótico en la opinión, digno de que sean ciertos todos los elogios. Así se hace patria.

El eterno peleo entre Chile y Perú, relativo a la nacionalidad de Tacna, Arica y Tarapaca, parece que está a punto de resolverse. Ambas repúblicas han firmado un Tratado de Arbitraje que es como el principio del fin del problema.

Es de desear que los buenos propósitos de dichas repúblicas no se malogren, y que de una vez cese el estado latente de animosidad de aquellas naciones hermanas. Con ello darán una prueba de haber alcanzado ese grado máximo de civildad inherente a naciones que, por su cultura y su ansia de progreso, huyen de toda intransigencia y buscan fórmulas cordiales que, sin menoscabo de sus legítimos derechos, y aun cediendo parte de ellos en holocausto de la paz, resuelvan las más difíciles cuestiones.

## El "Jaime I"

Ayer tarde se hizo a la mar con rumbo a Valencia el hermoso acorazado «Jaime I».

En la capital valenciana se le hará entrega con la solemnidad de rúbrica de la bandera de combate, primorosa porque que se regalada por las damas valencianas.

Por noticias particulares se nos dice que el «Jaime I» recibida la bandera, el «Jaime I» irá al Japón en comisión de un servicio.

## De Sociedad

Los que viajan

Regresó a Murcia el comerciante de aquella capital don Juan García Sánchez.

—De Murcia don Juan Munuera, con su distinguida esposa.

—Para pasar la temporada de verano en Los Alcázares salió ayer la familia de nuestro Director don Jesualdo Soler.

Notas varias

Ayer se efectuó la petición de mano de la bella y distinguida señorita Anita Cano Gomez, para el joven don José Gomez Martínez.

Entre los futuros esposos se cambiaron los regalos de rúbrica. La boda quedó señalada para el próximo mes de Octubre.

Por adelantado reciban nuestra enhorabuena.

Distinción merecida

La Asamblea Suprema de la benéfica Institución de la Cruz Roja ha concedido la Medalla de oro al Coronel, Jefe de Estado Mayor de esta plaza, don Francisco Hidalgo Martínez, como justa y merecida recompensa a los servicios que ha prestado a esta Comisión Departamental con motivo de la campaña de Marruecos y muy especialmente en los desembarcos de enfermos y heridos de la Guerra y por las facilidades dadas a dicha Asociación para el cumplimiento de sus caritativos deberes.

Enviarnos al señor Hidalgo nuestra enhorabuena por tan alta distinción.

DESDE MADRID

## Los diputados postulantes

Aunque fuera de estricta justicia, que no lo es, y aunque fuese oportuno en las presentes circunstancias de penurias y agobios económicos plantear y resolver sin las garantías de una ley el problema de las dietas a los diputados, la opinión verdadera se volvería escandalizada contra la propuesta, de no aducirse para justificarla, otras razones y consideraciones que las que hemos oído a los interesados.

He aquí lo esencial de lo alegado en favor de la iniciativa: el Sr. Neugués, que dice que le sobran pocas, después de pagar la correspondencia, de las que ahora recibe, quiere más pesetas. El Sr. Salvatella, tráfuga del republicanismo y que por serlo recibió actas a título gracioso, carteras de regalo, quinientas pesetas mensuales para sobrellevar la cesantía y otras quinientas para actas que no suele escribir, afirma que él necesita las dietas y tendrá sumo gusto en que se le las voten, y ningún escrúpulo en recibirlas. Y todos los demás postulantes entre lágrimas y suspiros vienen a declarar que la vida está ovejuna y que el diputado, para tirar de ella, ha menester mayor compensación.

Pero vamos a cuentas: ¿quien les pone un puñal al pecho al Sr. Neugués, al Sr. Salvatella, al Sr. Diaz de la Cobosa por ejemplo, para que sean diputados? ¿qui que perdería el país con que no le fueran? Si se tratara de un cargo no solicitado e irrenunciable, estaría bien que los elegidos digieran —si queréis que lo acepte, y viva en Madrid, y asista con asiduidad a las sesiones del Congreso, tenéis que darme medios para que me sostenga decorosamente y no arrostre mi representación—; pero ¡sino se trata de nada parecido! El Sr. Neugués, y el Sr.

Salvatella, y el Sr. Diaz de la Cobosa, pudieran no presentarse diputados, y no molestar a los electores, ni gastarse dinero para que los eligieran; y caso de que, sin presentarse, les otorgaran la merced, podían renunciarla. Y si fué todo lo contrario ¿de qué se quejan, ni con qué derecho piden ahora?

Además: los señores Salvatella y Neugués como tantos otros vinieron por primera vez a las Cortes cuando no se daba a los diputados ningún linaje de compensaciones, y, sin embargo, con solo poseer el acta no les ha ido del todo mal. Ahí está el repetido ex joven Salvatella: mediocre abogado de provincia, mangoneador de política aldeana, ha conseguido en una docena de años categoría de personaje y una renta vitalicia de siete mil quinientas pesetas por lo menos, sin contar las aadelas que recibe por haber sido ministro. ¿Y se queja y pide más todavía? Pues si se queja él, y otros como él, que tienen con el acta una llave que abre todas las puertas, incluso algunas que debieran estar siempre cerradas, ¿hasta donde no pondrá e grito el país, de la piel del cual salen las correas para que se den buena vida y se luzcan los Salvatellas parlamentarios? ¿Hasta donde?

Miguel Peñafior

PARA EL ECO DE CARTAGENA AL VUELO

## ANHERSO

Anherso, que es un muchacho de muy buena voluntad y no se duerme en las ramas, y le gusta trabajar, engrandeciendo al comercio y a la industria en general, adquirió ya en los anuncios eximia notoriedad y no es posible que haya quien le pueda aventajar.

Dígame, pues, el folleto con el programa oficial de los festejos que piensa Cartagena celebrar, de tal arte y de tal gusto, que, hasta aquí, en la Capital de España, ha gustado a todos por su portada, en verdad modelo, también, de idea sumamente original, y por sus lindos trabajos pósticos, de firmas ya consagradas, que armonizan con la industria comercial, dando al precioso librito extremada amenidad.

Hernández, F. L. G., Mediato, Orencio Bernal, Guillén, Peragón, Ayuso, Fuentes, Oarón, y además Ortega, mi amigo Ortega que ahora en Orihuela está, han logrado con sus versos el folleto avalador. Conque, adelante, adelante con la edición especial de libros anunciadores por feria y por Navidad, y un aplauso para Anherso, que merecido le está.

Pero, lo que no me gusta de librito tan notable, y que me perdona Anherso, son los versos de

Recalde

Madrid.

JUNTA de Protección a la Infancia Numero premiado hoy

135

## LOS FESTEJOS

El Foot-Ball

«Real Betis Balompié»

0 goals

«Cartagena F. C.»

4 goals

Ayer decíamos que nuestro equipo, el Cartagena F. C., era tan notable o más que el sevillano, y en efecto, lo son.

Los chicos del Betis van de paliza en paliza. Bajaron a Murcia, jugaron dos partidos, los mismos que perdieron, y vienen a esta Ciudad crochidos en la victoria y los sale el tiro por la culata.

El primer partido lo jugaron mucho mejor que el segundo.

Ayer no hicieron nada, estaban desconcertados. Es verdad que este desconcierto fue debido al arrollador juego del once Cartagena que jugó como nunca, como no creímos verlo; pero que los sevillanos no tuvieron suerte, no cabe duda.

Si ayer no se apuntaron un tanto, fue porque no quisieron. Ocasión si la hubo. Encontrábase dos delanteros frente a la puerta cartagenera y por falta de decisión de estos dos muchachos, que se preguntaban si lo tiraba el uno el otro, perdieron el tiempo inutilmente, dando lugar a que la defensa les entrara y entonces chutaron a las manos del meta sin obtener el resultado apetecido.

Estos muchachos hicieron muy mal con vaiares en la colocación, se hicieron un lío.

Son, como ya dijimos, muy rápidos, pero es mucha la defensa que hacen Piri y Peralba.

Yo no creí que los jugadores de un equipo de la categoría del Betis, serían tan sucios jugando (que de faltas cometieron ayer) y lo peor que tienen es que protestan y dicen que no, que ellos no han incurrido en falta alguna.

Vimos algunas cosas algo desagradables y poco cultas por parte de unos y otros. Los jugadores dentro del campo deben esperar la decisión del Arbitro, pero no tomarse la justicia por la mano, no, ya es correr demasiado. Se me dirá que hay momentos en que uno cualquiera no puede detenerse, (si se trata de síguo e su en igualdad de circunstancias al que yo me quiero referir, menos el individuo a quien me dirijo me conoce bastante) pero si dentro del campo no hubiese alguna Autoridad, se le podría tolerar, siempre que esta no existiese, y como existe que es el Arbitro, Refere ó como se le quiera llamar, no se debe consentir tales cosas sino que han de ser castigadas, al momento, aquel o aquellos que las cometen.

Ganó el Cartagena, como ya lo expresamos al principio, por cuatro tantos y si hubieran querido jugar del modo que lo hicieron en el primer tiempo, habrían podido apuntarse dos o tres más; pero vamos este resultado no es despreciable. En la segunda parte, ya confiados en la victoria, se hicieron un poco pesados.

Y analizando, teniendo presente el resultado de los partidos que hemos presenciado, sacamos la consecuencia de que el equipo del «Cartagena» es un gran team y que está en disposición de alternar con los demás de primera categoría, no de aquí de la Región Levantina solamente, sino con algunos de más postío.

Ayer una vez más demostró Pepe Vaso que vale mucho. Sacó dos balones que eran tantos seguros.

Piri y Peralba estuvieron hechos unos colosos, muy trabajadores, entendiéndose a la perfección.

Durán como siempre, valiente, haciendo unas paradas muy bonitas y

dando mucho juego.

Calatayud muy trabajador dando mucho mas juego que anteayer y haciendo ver que si los sevillanos saben regatear, él los supera.

Latorre fué un murallón que unido a los dos medios restantes formaron una línea infranqueable.

La línea de delanteros jugó estupendamente. Ya dijimos que si en el primer partido hubiese habido un delantero centro o que Albaladejo hubiese estado bueno, también se habría ganado por los tantos de ayer.

¡Bien, Ramon, Dion, Bayo, que ayer os pudisteis lucir poniendo en peligro a la meta sevillana las veces que os dió la gana y marcado tantos como os parecían!

La línea delantera fue reformada, jugando Miras y Llorentes que gustaron mucho por su valentía y por su buen juego.

Todo lo que dijéramos de estos muchachos, de todos en general, sería poco para que pudiéramos elogiarlos como merecen.

En una palabra: que los jugadores del Cartagena F. C. con un entusiasmo sin límites y también con mucha valentía, han demostrado a los señores del Real Betis Balompié de Sevilla que juegan mucho más que ellos y que sin tener su fama y sin haber jugado con equipos de suma importancia, ha jugado mejor y con más nobleza y ha desarrollado juego, sin valer-se de tantas filigranas, más bonito y mas práctico que ellos.

Todo esto, contando con la benevolencia de nuestro estimado amigo, Pérez.

Del arbitraje estuvo encargado el señor Vaso (L.) haciéndolo acertadamente, secundado por los Jueces de líneas Aguera (T.) y por Vaso (J.).

Esta tarde y para proporcionarles a los chicos del Betis un partido en el que puedan ganar, a la misma hora que la de los celebrados, se volverá a repetir el encuentro.

¿Quién ganará?

M. L.

## El concierto de anoche

La banda de Sevilla fué la encargada de amenizar la velada en el paseo del muelle.

El programa magníficamente confeccionado, en el que figuraban el pasodoble de Straus Bickmar, Pan y Toros de nuestro inmortal Barbieri, «De España al Cielo» de M. Ortiz, y el Tannhauser de Wagner, fué un triunfo para don Marcos y la banda que acudí-lla.

Un gesto iamoso escuchaba religiosamente las audiciones que al final presenciaba con un aplauso sincero.

La ejecución fué insuperable en todas las obras, viéndose en ella la mano experta del director que ayudado, desde luego por buenos elementos, ha conseguido escuchar a la banda de Sevilla por los derroteros del triunfo, pudiendo estar satisfecho de haberlo conseguido.

Mañana marcha la banda a Almoradí (Alicante) donde ha sido contratada, regresando el lunes próximo, para continuar los conciertos en ésta.

## Las corridas de Feria

Ayer tarde fué extraordinario el número de aficionados que subieron a la Plaza para ver el ganado que ha de lidiarse en las dos corridas de feria. La presencia de este fué del agrado del público, que admiró la buena línea de los cornúpetos, tanto los de Conradi, como los de Samuel Hermoso.

Los diestros, según las noticias habidas, vienen con grandes deseos de agrandar.

En Valencia continuó alternando